
(一社)大学女性協会近畿４支部主催 オンライン講演会（2023年 6月 18日開催） 

関西在住国内奨学生のお話を聴く会 事後アンケートまとめ 

参加者（奨学生含む）23名 アンケート回答者 18名 

１．年代をお伺いします。 

30歳未満(奨学生) 2名  

40代 1名  50代 3名  60代 １名  70代 6名  80歳以上 5名 

 

２．大学女性協会会員ですか（賛助会員含む）。 

  はい 16名  いいえ 2名 

 

３．ご参加いただいた感想をお願いします。(感謝の言葉など一部略) 

（◆奨学生のコメント ＊大学女性協会会員のコメント） 

◆発表を聞いて頂けただけでなく、今後のキャリアなどについても貴重なアドバイスを頂戴でき、

非常に有意義な時間を過ごさせて頂きました。 

◆このような貴重な機会にご招待いただき、ありがとうございました。他の奨学生の方々や、女

性リーダーとしての大先輩の皆様と交流できましたこと、さらには沢山のアドバイスをいただ

けましたこと、非常に嬉しく思います。今後もこのような機会があればぜひ参加させていただ

きたいとおもいます。 

＊司会の任で参加したが、気鋭の若手のご報告を拝聴出来て貴重な機会だった。 

＊直接伺うことはできなくても、オンラインでお話が伺えて有意義でした。 

＊日曜日の昼下がり、珍しく家で一人の時間に今回のイベントに参加させていただき、ゆっくり

と落ち着いてお話を伺うことが出来ました。 

内容は正直私の理解が及ばぬ遥か上の次元でしたが、普段は理系の研究発表に触れる機会があ

りませんので、画面越しからでも熱意がひしひしと伝わってきて大変刺激を受けました。 

＊大阪支部では、奨学生に選ばれた方の研究内容を聞く機会が無かった（選ばれなかった方に講

演してもらった謝礼という形で図書カードをお渡ししてます）ので、大変貴重な機会をいただ

き、感謝しております。 

大阪支部では、1回お 1人、質疑応答込みで 1時間 30分でお話しいただくのですが、今回のよ

うに、一人当たりの時間が短くても、数人にお話しいただくと、若い研究者同士のつながりも

できるので、こういう形式も良いと思いました。 

私自身は、いわゆる「小学生の壁」で、下の双子が小学生になるときに退職しました。せっか

くの機会なので、子育てしながらキャリアを続けておられる方にご参加いだけたら、なお、良

かったのではないかと思います。 

＊新鮮でした。 

＊３人の方の研究内容について、私は理系の人間ですが、これまでご縁のなかった知らない分野

の内容で、大変面白く伺わせていただきました。また、このような機会を得て、若い方からの

ご発言を受けて、これからの生き方＆行き方について、これは１つの結論が出るような内容で

はもちろんなく、意見交換ができたことが大変意義あることと感じました。 



＊発表もそのあとのお話も面白く聞きました。研究を続ける大変さを思い知らされました。私た

ちの時代を変わらないと思いました。 

子育てが女性だけでなく、社会で担えるようになるといいと心から思いました。 

＊理系の話で深く理解できてないと思いますが、研究に対する気持ちを持続してください。 

＊もっとたくさんの方に聞いてほしかったです。 

＊若々しく美しい皆様が、それぞれに興味深い分野で社会に役立てるべく、しっかりと研究して

おられることに、感動しました。 

＊なれない研究用語が出てきたりしましたが丁寧に画面で説明していただきていただき、なるほ

どと思うばかりでした。 

＊3人ともご自分の研究内容を分かりやすく、しっかりとお話になり、立派でした。今後に大いに

期待しています。 

＊限られた資源のなかで暮らさねばならない世の中にあって、どの研究も着眼点が素晴らしいと

感じました。細部にわたって理解はできてはいませんが、皆様の熱意を感じました。 

とても有意義な会でした。 

＊奨学生の発表も進行もよくいい例会でした。ただ、内容が理系に傾いていたのと日曜という点

で参加者が少いのは残念ですね。 

＊大学女性協会の奨学金の意義を改めて感じた次第です。これがモチベーションアップにつなが

るとすれば、協会員のひとりとして非常にうれしいく思います。 

司会の一原さまの進行もお人柄とも相まって素晴らしかったです。 

お世話いただいた役員の皆さまありがとうございました。 

＊奨学生の方々の研究への熱意に感銘を受けました。フリートークでの仕事と家庭の両立への不

安、よく分かります。女性だけでなく、男性の働き方改革を進められるように社会の制度、政

治を変えることにも努力してほしいと思います。 

＊潤井さんは同志社女子中高、平野さんは京都府立大、松田さんは立命館大と皆さま京都にご縁

のある方々で、京都は学問の都と改めて再認識しました。 

 

４．お話しいただいた学生の皆さんへのコメントをお願いします。 

＊どの方も、社会に貢献する大変意義のある研究をされており非常に面白い研究発表でした。ま

た今後のご自身の展望などもしっかりと考えておられて、非常に勉強になりました。私もまだ

まだ頑張ろうと思います。 

＊将来の不安は協会の先輩方に相談したり、今日つながりをもてた仲間で力をあわせたりして、

きっと乗り越えていけると思います。応援しています。 

＊３人ともとても興味深い研究をなさっていると感心いたしました。これから研究職に限らず、

仕事と家庭の両立に悩まれることもあるかもしれません。しかし、現在は、男女ともに育休を

取るシステムも整い始めていますし、借りられるマンパワーはなんでも借りてお仕事を続けら

れたらいいのではないかと思います。学生時代よりも、時間の制限は出てくるかもしれません

が、頑張りすぎず、手を抜いた自分を認めてあげられるような心の余裕をもってお仕事をして

ください。応援しています。 

＊若手研究者のお三方が意欲に溢れ研究に邁進されているお姿がとてもまぶしかったです。私が



学生の頃はボランティア活動に打ち込んではいましたが、学業を突き詰めるまでには到底至ら

ず、それぞれなさっている研究がこれからの世界の発展や希望に繋がっていることが素晴らし

いと感服いたしました。 

将来、研究（仕事）と家庭をどのように両立させていくかというご質問がありましたが、皆さ

まそれぞれ大変チャーミングな方とお見受けしました。仕事を持っていて自立している女性が

好きとおっしゃるパートナーがきっと見つかるはずです。 

性別に限らずお料理や家事ができるに越したことはありませんし、時間に融通が利く方がすれ

ばいいのです。得手不得手で分担するのもいいと思います。 

保育園や学校の役員も、出来る範囲で参加されることをお薦めします。煩わしいこともありま

すが、つながりを持つひとつのきっかけをとなります。悩みを聞いてもらったり、お互いの子

どもの成長を楽しみ、親に助けてもらえないときは頼れる存在になります。お父さん同士が仲

良くなることもありますよ。 

仕事以外の楽しみも是非見つけてください。ストレスを解消する時間が最も大切です。メリハ

リがついて逆に時間の使い方が上手くなる気がします。 

長々とくだらないことを書いてしまいました。読み流していただければ幸いです。 

今後のご活躍を心よりお祈りしております。今回は貴重な機会をありがとうございました。 

＊難しい研究内容を分かりやすくお話下さり、ありがとうございました。 

皆様が大変上手に発表されるのを聞いて、皆様の今後が楽しみになりました。 

これから、ご自身の研究でのキャリアアップと家庭を持つかどうかという選択で悩まれること

もあると思いますが、時にはわがままに、自分自身が後悔しない選択をして、皆様の人生を充

実させてください。陰ながら応援したいと思っております。 

困ったときに、大学女性協会という組織があることを思い出していただき、ご相談いただけれ

は幸いです（皆様の問題点を解決できる保証はありませんが）。 

今後、ますますのご活躍を祈念いたします。 

＊人生は短いですので、是非やりたいことは工夫してやりとげていきましょう。 

＊研究のお話を伺い、皆さんが、熱心にテーマに取り組んでおられることが伝わってきました。

私は理系の人間ですが、これまで知らなかった話題ばかりで、大変面白くお話を伺いました。

最後にご質問が出ていた女性の職場でのあり方というのでしょうか、これについて、私は、大

学院を終えて、２年オーバードクターをして、就職できるまでにいろいろな失敗を経て、まず、

人間として優しいことが第１であること痛感しました。あとは、就職後、研究所に１２年、私

立大学に２４年勤めましたが、大学では周りは男性が圧倒的に多い環境でしたので、この点は、

薬学系とはだいぶ違うかもしれませんが、男性だから、女性だからと考えないで、この問題は

どうあるべきかと考えて、時には開き直って（？）、発言・行動したことは、良い結果に繋がっ

たかもしれません。（もちろん、周りの方が、女性だから不利を被るようなことがあれば、これ

は別問題で、サポートを心がけてきました。）あとは、就職先として企業か、アカデミアか、ど

う選択すべきかというお話が出ていましたが、研究のスタイルや、目指す方向性がだいぶ違う

ので、女性の企業のかた、大学の方、研究所の方のお話をいろいろ聞いてみられることをお勧

めします。皆さん、喜んでお話をしてくださると思います。 

＊研究をやめることなく、仕事を続けていってほしいと思います。 



＊今後も研究を続けてください。よい出会いがあると思います。 

＊皆さん素人にもわかりやすく説明してくださり、本当によかったです。これからもゆっくり研

究してください。 

＊結婚し、子どもを持つようになっても、様々なやり方で、皆様の力を活かしてください。 

＊ご立派な研究これからも研鑽を重ねられて世の中に役立つよう頑張ってください。 

私は 70代ですが 20歳代の皆さんがうらやましいです。若さ、青春はすばらしいです。 

頑張っていい研究つづけてくださいね。 

＊これからもどうぞ研究を続けてください。ご自分の意思をしっかり通されることが、次に続く

世代を育てることにもなります。 

＊これからの社会は、女性の力がなければ進みません。社会もその方向に進みつつあると感じま

す。苦しいことも多いとは思いますが、頑張ってください。皆様の頑張りの結果が、次の世代

へと繋がっていきます。心から応援しています。 

＊エネルギッシユな取り組みに感服しました。 

＊文系の年寄りには理解が難しかったのですが、新しい知識も得られ、興味深く発表を聞きまし

た。平野さんの発表は専門的すぎて、もう少しわかりやすくお話ししてほしかったと思いまし

た。 

＊若い人たちが研究、仕事をしながら結婚して家庭を築き、子育てをしていける環境、社会の実

現を願っています。初心を忘れず夢を持って豊かな人生を生きて下さい。 


